PERIÓDICO

Agencia de Noticias

Global Press Mx

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

03/10/2024 LEGISLATIVO







CÁMARA DE DIPUTADOS CARRUSEL

Cámara de Diputados Guardó Minuto de Silencio en Memoria de Víctimas del 2 de Octubre de 1968

■ 2 de octubre de 2024 aredaccion

Por José Luna

*Movimiento del 68 Sentó las Bases para la Transición Democrática en México*Emiten grupos parlamentarios comentarios sobre el crimen de Estado del 2 de octubre de 1968*Exhortan a los tres niveles de gobierno a eliminar de la nomenclatura de escuelas, calles e instituciones los nombres de Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría Álvarez

Global Press Mx / En la sesión semipresencial de este miércoles, la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de víctimas del 2 de octubre de 1968.

Desde su curul, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) pidió a la Mesa Directiva un minuto de silencio por las víctimas del 2 de octubre; "un movimiento que significó el parteaguas histórico de la cuarta transformación".

El minuto fue concedido por el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Morena), en funciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, quien solicitó a todos los presentes ponerse de pie para guardarlo.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

Global Press Mx Agencia de Noticias

03/10/2024 LEGISLATIVO





Con motivo del aniversario de los hechos ocurridos el 2 de octubre de 1968 en Tlatelolco, diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión de hoy.

El diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) indicó que este día se recuerda un aniversario más del crimen de Estado de 1968, perpetrado en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco de la Ciudad de México, contra miles de personas, "la mayoría estudiantes, quienes se manifestaban pacíficamente contra el autoritarismo y la violación de los derechos humanos. Hasta la fecha se desconoce la cifra exacta de esos heridos".

Argumentó que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) estima que ese hecho podría considerarse de lesa humanidad. "Hoy la realidad mexicana es diferente y mucho le debemos al movimiento estudiantil del 68, jóvenes que ofrendaron su vida, presos políticos". Exhortó a los tres niveles de gobierno a eliminar de la nomenclatura de escuelas, calles e instituciones los nombres de Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría Álvarez. "El 2 de octubre no se olvida".

Fidel Daniel Chimal García, diputado del PAN, dijo que esta fecha recuerda lo peligroso que puede ser que el poder lo ostenten unas pocas manos, sin contrapesos republicanos, ni instituciones sólidas de justicia y de derechos humanos. "En la conmemoración de este suceso no se debe perder de vista los cauces de derecho, libertad y justicia, pues son los que deben guiar la función legislativa".

Subrayó que el 2 de octubre no se olvida, ya que fue un evento que recuerda al México que no se quiere regresar, que, ante la exigencia de un diálogo abierto con el gobierno por parte de cientos de jóvenes, éste cerraba sus vías de comunicación. "Un gobierno que nunca más queremos ver, que frente a las movilizaciones estudiantiles responda con represión, persecución y difamación".

Del PVEM, la diputada Deliamaria González Flandez, expresó que el movimiento estudiantil de 1968 fue crucial en la historia de México, porque impulsó cambios significativos en la vida política y social del país y sentó las bases para una transición gradual hacia un modelo de nación democrática, que continúa evolucionando, pero que se ha consolidado como un régimen que respeta las voluntades y mantiene un diálogo abierto con el pueblo.

Afirmó que recordar la matanza de estudiantes en Tlatelolco, garantiza que no se repita y hace un homenaje a las víctimas, a sus familias y a los presos políticos que surgieron después del 2 de octubre. "La memoria colectiva recuerda el sufrimiento de quienes lucharon por sus derechos, y reafirma nuestro compromiso con la justicia y la defensa de las libertades en el país".

Se debe honrar la memoria de los estudiantes

PERIÓDICO F

PÁGINA

FECHA

HA SECCIÓN

PODER LEGISLATIVO FEDERAL CAMARA DE DIPUTADOS



Global Press Mx Agencia de Noticias

03/10/2024 LEGISLATIVO

A su vez, la diputada Lilia Aguilar Gil (PT) señaló que el 2 de octubre "ni perdón ni olvido", pues hoy más que nunca se debe honrar la memoria de los estudiantes y recordarles a los jóvenes que se viven tiempos diferentes, "porque la democracia ha venido evolucionando gracias al movimiento progresistas que se han encabezado en este país".

Destacó que no se puede entender el 2 de octubre sin la toma al cuartel de Madera registrado en Chihuahua, sin el movimiento ferrocarrilero, sin el movimiento nacional de los médicos, sin Rubén Jaramillo, sin el movimiento magisterial democrático, sin Genaro Vázquez, sin el Partido de los Pobres y sin Lucio Cabañas.

Estudiantes y ciudadanos exigían justicia y libertad

La diputada Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel (PRI) manifestó que el movimiento estudiantil de 1968 tuvo un eco inusual por la inicial necesidad de la población para enfrentar el autoritarismo y terminar con aquellos gobiernos que hicieron de la represión política y social su sello de acción para mantener el control político del país.

Señaló que la noche de Tlatelolco ocurrida el 2 de octubre de 1968 dejó una profunda herida como resultado de la violencia y represión, enmarcado en la plaza de las Tres Culturas. "Estudiantes, trabajadores y ciudadanos unieron sus voces para exigir justicia y libertad en un México que demandaba democracia ante uno de los peores actos de represión que no solo buscaba silenciar las voces de aquellos que luchaban por un mejor país, sino que también intentaban infundir miedo en el corazón de las familias".

Honrar su lucha y memoria a través de la escucha de la juventud

Por MC, el diputado Juan Ignacio Zavala Gutiérrez mencionó que la conmemoración del 2 de octubre de 1968 debe ser a través del reconocimiento y gratitud del sacrificio de aquellos jóvenes, por lo que pidió que se actúe para que se haga justicia de esa generación y la actual, toda vez que el espíritu de esa lucha era que la juventud puede ser mejor.

 $\underline{https://globalpress.mx/camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-victimas-del-2-de-octubre-de-1968/$